

事例A

30代女性。今年1年間町内会の班長になりました。毎月夜間に集会に出席して、広報誌を同じ班のご自宅にポスティングしたり、集金や回覧板での取りまとめを行っています。

他にも公園の草刈りや、祭り、防災訓練の手伝い等役割があります。集会では、役員の方同士だけが顔見知りで、あまりオープンな雰囲気ではないので毎回緊張します。

また、長く活動しているご近所の先輩から細かい指摘があり、ストレスを感じることもあるのですが、一軒家のためこの先もご近所関係を悪くしたくない、波風を立てないようにしています。

班長は持ち回りで1年交代ですが、高齢者世帯の方は集会に出られないからと辞退されているため、すぐにまた班長の役が回ってきてしまいます。各家庭でご事情があり仕方ないことは分かっているのですが、正直自分も仕事をしながらなので不公平に感じつつも、お互い様と思って町内会の活動を続けています。

同世代の知人からは、大変なら町内会をやめてしまえばとも言われるのですが、お互い様だからという理由だけで多少無理してでも続けるというのは今時古い考え方なのでしょうか。

(横浜市・A)

人生相談

班長になったらストレスに

あなたの回答

40代女性。今年の春、都内から逗子に引っ越してきました。

先日、町内会の役員の方から町内会への加入について勧誘がありました。加入は強制ではないということでしたが、町内のほとんどの方が加入しているそうです。

町内会には、集団資源回収といった活動や自主防災組織としての一面がある等、町内会の皆さんのおかげで毎日の暮らしが成り立っていることは理解できます。一方で、高齢者の支援をはじめ、地域交流のためのイベント等、あまり興味のない活動も含まれています。また、順番で役員等をする必要があるということも、共働きで仕事中心の我が家にとっては負担です。

以前住んでいたまちでは、このような地縁組織はありませんでしたが、不便なく生活をしていましたし、現在も、小学校のPTAや趣味のサークル等を通して、自分の興味のある範囲で地域活動をしています。

特に生活上、困っていることもないため、これまでのように町内会とは関わることなく、生活を続けていきたいと本音では思うのですが、町内会に加入するメリット等はあるのでしょうか。

(逗子市・H)

人生相談

町内会って必要ですか？

あなたの回答

60代男性。半年前に定年退職を迎えました。組織から解放された自由さを味わいながら過ごしています。

現役の頃は仕事一筋で、自宅は寝に帰るだけ。逗子都民」などと自嘲していました。宮仕えを終えて暇を持って余す身で地域活動しようと思いい立ち、地域デビューに関する講座に参加しましたが、とくに趣味のない私にピンとくるものはなく。興味がわいたNPOの会合へ試しに顔を出しましたが、これまでの経緯を知らない人には訳が分からない議論が続き、又、結論のない話しを延々としています。ずっと黙っているのも何だからと思いい切って意見したら、完全に浮いてしまいました。

自治会やコミュニティの活動にも関心なくはないのですが、これまで近所付き合いをしたことがなく、敷居が高くて入るきっかけがつかめません。

地元に住場所がなく、家にいると妻から煙たがれるため、図書館で新聞を読むサンデー毎日です。私の地域活動は、どこから始めたらよいでしょうか。

(逗子市・A)

人生相談

定年後の地域デビュー

あなたの回答